
MUNDIAL DE CLUBES
Pacho y su PSG ganaron 
2 a 0 al Bayern Múnich y 
esta listo para las semifinales
PSG le ganó por 2-0 a Bayern Munich en los cuartos 
de final del Mundial de Clubes 2025 gracias a los goles 
de Désiré Doué y Ousmane Dembélé, por lo que sacó 
su boleto para las semifinales, instancia en la que 
jugará ante Real Madrid o Borussia Dortmund.
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LIGA PRO FECHA 19
IDV y Barcelona SC igualaron 
en el partido de la fecha 
En un duelo clave por la parte alta de la tabla, Inde-
pendiente del Valle y Barcelona SC empataron 1-1 en 
el estadio Banco Guayaquil, por la fecha 19 de la Liga-
Pro. El partido se disputó con intensidad y buen ritmo, 
reflejando el nivel competitivo de ambos punteros

Emelec volvió al triunfo al 
imponerse 2-0 ante Vinotinto FC
Emelec volvió al triunfo en la LigaPro al imponerse 
2-0 ante Vinotinto FC en un compromiso correspon-
diente a la fecha 19, disputado en el estadio George 
Capwell. El equipo eléctrico logró destrabar un par-
tido cerrado con goles en el tramo final del encuentro 
y, con este resultado, salió momentáneamente del 
cuadrangular del descenso

Con música, arte y 
alegría barrial, Gua-

yaquil celebra sus 490 
años de fundación 
revitalizando par-

ques, calles y rincones 
patrimoniales que 

se llenan de vida 
gracias a la partici-

pación comunitaria y 
la cultura popular.

Barrios y parques de la Perla del Pacífico 
se llenan de vida con las fiestas julianas
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El sábado 5 de julio, el alcalde de Guayaquil, Aquiles Alvarez, se 
pronunció públicamente sobre la confrontación que mantuvo el día 
anterior con Danny Torres, presidente de la comuna San Pedro de 
Chongón. El encuentro ocurrió durante una visita a obras en la zona y 
terminó en una discusión que estuvo a punto de volverse física, según 
se observa en un video que se volvió viral.

Aquiles Alvarez se pronunció 
sobre video de altercado con 
dirigente en Chongón Pág. 3
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El presidente Daniel Noboa 
aprobó las nuevas tarifas eléctricas
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El evento estuvo presidido por Dr. 
Pablo Beltrán Ayala, Presidente 
del Consejo de Educación Supe-
rior(CES), Dr. Francisco Morán, 
Rector de la Universidad de Gua-
yaquil y el Dr. Santiago Quiroz, 
Rector de la Universidad Técnica 
de Manabí, quienes conjuntamen-
te con el Dr. Ramón Pineda, Rec-
tor del Instituto Superior Con-
sulting Group, oportunamente  
firmaron un convenio con el CES, 
con el fin de coordinar acciones 
que permitan contar con docentes 
investigadores asociados de dife-
rentes instituciones de educación 
superior y así viabilizar estudios 
que permitan conocer los avances 
y pertinencia de la educación su-
perior del país. 
El evento realizado en el auditorio 
de la facultad de Jurisprudencia, 
Ciencias Sociales y Políticas, con-
centró a 12 docentes investigado-
res de diferentes universidades del 
país, que dirigieron los proyectos 
de investigación ganadores de la 
primera convocatoria, entre ellos 
el de la actual Vicerrectora Aca-
démica de la Universidad de Gua-
yaquil, Dra.  Sofía Lovato Torres, 
quien investigó junto a su equipo 
sobre las barreras y oportunida-
des en la educación superior del 
Ecuador.
Además de la investigación de la 

Dra.  Lovato, resultaron ganado-
res los trabajos de la Dra. Amalin 
Mayorga Albán, Decana de Inves-
tigación, Posgrado e Internacio-
nalización de la UG, con el tema: 
Análisis del acceso, la permanen-
cia y la calidad. Habilidades Blan-
das y Políticas Públicas en la Edu-
cación Superior: Un Enfoque para 
la Empleabilidad y la Gestión del 
Conocimiento, y el de los docen-
tes investigadores de la facultad 
de Ciencias Económicas, Docto-
ras Erika Angulo y Lizethe Mén-
dez con los temas, La paradoja de 
la Educación Superior: Inserción 
Laboral y Precariedad del Mer-
cado de Trabajo y la Educación 
Superior y Mercado Laboral en 
Ecuador: Determinantes de la in-
serción y movilidad laboral de los 
egresados universitarios.
El rector, Dr. Francisco Moran 
Peña, destacó el aporte del equipo 
de investigadores de la institución 
que se unen a estas iniciativas que 
buscan fortalecer la ciencia, tec-
nología e innovación. 
Por su parte el Dr. Pablo Beltrán 
Ayala, Presidente del Consejo de 
Educación Superior(CES), men-
talizador del proyecto, calificó 
como un día de profundo signi-
ficado para la educación superior 
el de promover la investigación 
como un instrumento que trans-

forma a la sociedad en la demo-
cratización del conocimiento. 
El CEDES es un ente articulador 
de la investigación interinstitucio-
nal en el ámbito de la educación 
superior y fue creado con la fina-
lidad de fomentar la producción 
académica orientada a generar 
conocimiento pertinente y trans-
formador para el sistema de edu-
cación superior ecuatoriano.

El 12 de febrero de 2025, publicó 
la Primera Convocatoria CEDES 
2025 de Proyectos de Investiga-
ción en la que se recibieron quin-
ce (15) proyectos de investigación 
para su evaluación y selección.  
Tras un proceso riguroso de revi-
sión y análisis por parte del comi-
té evaluador, en razón de su per-
tinencia, calidad metodológica y 
contribución al conocimiento en 

el área de educación superior, se 
seleccionaron doce (12) proyectos 
de investigación que alcanzaron el 
puntaje mínimo requerido para 
su adjudicación.
El CEDES lo conforma el Conse-
jo de Educación Superior CES, la 
Universidad Técnica de Manabí, 
la Universidad de Guayaquil y el 
Instituto Consulting Group.

En la Universidad de Guayaquil se firmaron doce 
convenios de investigación aprobados en la primera 
convocatoria del Centro de Estudios de Educación Superior
La Universidad de Guayaquil fue sede de la firma de 12 proyectos ganadores de la primera convocatoria del 
Centro de Estudios para el Desarrollo de la Educación Superior (CEDES) 2025, impulsada por el Consejo de 
Educación Superior (CES).
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El sábado 5 de julio, el alcalde de Guayaquil, 
Aquiles Alvarez, se pronunció públicamen-
te sobre la confrontación que mantuvo el 
día anterior con Danny Torres, presiden-
te de la comuna San Pedro de Chongón. 
El encuentro ocurrió durante una visita a 
obras en la zona y terminó en una discusión 
que estuvo a punto de volverse física, según 
se observa en un video que se volvió viral.

En las imágenes se escucha al alcalde de-
cir: “Ya han hablado mil veces. Se acabó 
la hue… Si me hacen cabrear, me cabreo”, 
mientras personas presentes intentaban 
calmar la situación. El incidente provocó 
una protesta posterior por parte de los ha-
bitantes del sector.

Alvarez reafirmó sus acusaciones contra el 
dirigente comunal, a quien responsabiliza 
de intentar cobrar 70.000 dólares a la Au-
toridad Aeroportuaria de Guayaquil por un 
terreno comunal donde, asegura, ya se han 
construido parques en respuesta a solicitu-
des formales de los mismos comuneros. Lo 
tildó de «delincuente» y «extorsionador».

El burgomaestre advirtió que no se dejará 
intimidar por personas que, a su criterio, 
buscan beneficios personales a través de 
presiones indebidas. Aseguró que el Mu-
nicipio actuará legalmente contra quienes 
incurran en este tipo de prácticas.

Desde su perspectiva, defender la ciudad 
ante lo que considera intentos de extorsión 
es una obligación, y agradeció que el video 
se haya hecho público como testimonio de 
su postura.

“Gracias por grabarme defendiendo la pos-
tura de Guayaquil ante un delincuente, vi-
vidor, aprovechador de los comuneros que 
más necesitan y han estado abandonados 
por años. Es un honor defender a Guaya-
quil”, escribió en su cuenta de X.

Por su parte, Danny Torres indicó que su 
intención era dialogar sobre la necesidad 
de socializar los proyectos relacionados con 
el nuevo aeropuerto y rechazó los insultos 
dirigidos hacia los habitantes de la comuna, 
asegurando que no permitirán que se les 
falte el respeto.

Desde julio de 2025, Ecuador aplicará un 
nuevo pliego tarifario del servicio de ener-
gía eléctrica aprobado por ARCONEL. Las 
tarifas se ajustan para usuarios de medio y 
alto voltaje (grandes consumidores), mien-
tras se mantienen sin cambios para más de 
5,3 millones hogares y sectores sensibles

A partir del consumo de julio , que se fac-
turará desde el 1 de agosto de 2025, Ecua-
dor implementará una nueva estructura 
tarifaria para el servicio público de energía 
eléctrica.

La decisión fue adoptada por el Directorio 
de la Agencia de Regulación y Control de 
Electricidad (ARCONEL), mediante la re-
solución ARCONEL-006/25. Esta reforma 
tiene como objetivo garantizar el equilibrio 
financiero del sistema eléctrico y cubrir un 
déficit tarifario de más de $603 millones, 
sin afectar a los hogares ecuatorianos.

¿Qué cambia y qué se mantiene en las ta-
rifas del servicio de energía eléctrica del 
Ecuador?

1. Hogares (Bajo Voltaje – Categoría Resi-
dencial). Sin cambios. Las tarifas para más 
de 5,3 millones de consumidores residen-
ciales se mantienen como en 2024.

Continúan vigentes también los beneficios 
del Programa PEC, que otorga energía gra-
tuita para cocción y calentamiento de agua 

hasta 100 kWh/mes.

Tarifa de la Dignidad: Esta tarifa beneficia 
a usuarios residenciales de escasos recursos 
y bajo consumo

Aplica a quienes consumen hasta 110 kWh/
mes en la Sierra y Amazonía, y hasta 
130 kWh/mes en la Costa y Galápagos. La 
tarifa por cada kilovatio hora (kWh) es de 
0,0450 dólares, significativamente menor al 
resto de tarifas residenciales.

2. Alto Voltaje – Grupo AV1 (40 kV a 138 
kV). Incremento del 29%: Precio medio 
pasa de 7,91 centavos a 10,22 centavos de 
dólar por kWh (kilovatio/hora). Se aplica 
a industrias, grandes comercios y servicios 
en este rango de voltaje.

Excluidos del aumento: escenarios depor-
tivos, bombeo de agua comunitario y asis-
tencia social.

3. Medio Voltaje (0,6 kV a 40 kV). Incre-
mento del 25%: Precio medio sube de 9,27 
centavos a 11,64 centavos por kWh. Afecta 
a medianas industrias, comercios y presta-
dores de servicios.

También se excluyen sectores protegidos.

Hay que recordar que el Gobierno de Da-
niel Noboa eliminó los subsidios eléctri-
cos a industrias de alto y medio voltaje en 

Ecuador. La decisión fue anunciada el 2 de 
junio pasado; pero entra en vigencia desde 
este 1 de julio de 2025.

Gobierno elimina subsidios eléctricos a in-
dustrias de alto y medio voltaje en Ecuador
4. Alto Voltaje – Grupo AV2 (>138 kV). Sin 
cambios. Las tarifas se mantienen estables.

5. Estaciones de carga para vehículos eléc-
tricos. Bajo voltaje (hasta 10 kW). Tarifas 
diferenciadas por horario. La energía en 

horario base (22:00–08:00) cuesta 50 % 
menos que en horario punta.

Medio voltaje (carga rápida): Se aplican 
tarifas con registro de demanda y horarios 
diferenciados.

Los mayores impactos se concentran en 
empresas e industrias que operan en me-
dio y alto voltaje. En cambio, los hogares, 
comunidades rurales y sectores sociales no 
sufrirán variaciones en sus facturas.

El presidente Daniel Noboa aprobó las nuevas tarifas eléctricas. 
Se mantienen los valores en el sector residencial 

Nuevas tarifas eléctricas 2025 en Ecuador: así quedan para cada sector

Aquiles Alvarez se pronunció sobre 
video de altercado con dirigente en Chongón
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EL PROCESO CONTRA EL ASAMBLEÍSTA 
DOMINIQUE SERRANO AVANZA

El legislador de 19 años fue denunciado por dibujar 
durante una sesión sobre contratos con Progen. La 
queja fue presentada por su compañera de bancada, 
Valentina Centeno, y ya fue admitida por el CAL, que 
tiene 15 días para emitir una resolución. 

El caso generó polémica al revelarse que su madre y 
su hermano también trabajan en la Asamblea.

CORTOS KCH FM RADIO

AUTORIDAD AEROPORTUARIA 
DE GUAYAQUIL ACLARA LEGALIDAD 
DE OBRAS EN TERRENO COMUNAL 
DE CHONGÓN
Tras el altercado entre el alcalde Aquiles Alvarez y el 
dirigente comunal Danny Torres, la AAG informó 
que las obras ejecutadas en terrenos comunales se 
realizaron conforme a la ley y a pedido de la misma 
comunidad. La entidad recordó que las comunas es-
tán obligadas por la Ley a ceder el uso de tierras para 
proyectos públicos sin exigir pagos.

COCA CODO SINCLAIR SE 
REACTIVA PROGRESIVAMENTE
Según datos del Cenace, la planta volvió a generar 
energía el viernes durante un par de horas. A las 15:00 
produjo poco más de 435 megavatios por hora, y una 
hora después, alcanzó una generación cercana a los 
681 megavatios por hora.

El Tribunal Electoral (TCE) rechazó 
formalmente la apelación interpues-
ta por los partidos Unidad Popular 
y PSC para sancionar al presidente 
Daniel Noboa, confirmando así su 
inocencia en la presunta infracción 
electoral.

El fallo se basa en acusaciones de que 
influyó indebidamente en los votantes 
durante actos de campaña. Los fun-
cionarios del Tribunal enfatizan que 
la apelación carecía de pruebas sufi-
cientes y de fundamento jurídico só-
lido, lo que motivó su desestimación 
durante la sesión plenaria. El tribunal 
también señala que el PSC se desistió 

de la denuncia, dejando constancia 
únicamente de las acusaciones del 
Unidad Popular.

El caso se centró en los presuntos 
comentarios que Noboa hizo desde 
el balcón del palacio presidencial en 
enero, supuestamente incentivando 
el apoyo público a su candidatura, un 
acto impugnado bajo la ley electoral. 
Sin embargo, el Tribunal no encontró 
pruebas de que estas declaraciones 
constituyeran una inducción ilegal al 
voto.

Los defensores legales de Noboa se 
mantuvieron seguros durante toda la 

audiencia, afirmando que las pruebas 
no demostraban ninguna infracción 
judicial o electoral. Su presentación 
argumentó convincentemente que el 
presidente seguía estando en el ejerci-
cio de sus derechos.

La oposición denuncia el fallo como 
un símbolo de sesgo judicial a favor 
del presidente en ejercicio, mientras 
que los partidarios del Gobierno elo-
gian el resultado como una señal de 
claridad jurídica y estabilidad políti-
ca. La desestimación centra la aten-
ción en los futuros mecanismos de 
supervisión electoral.

La ministra de Energía y Minas, Inés 
Manzano, aseguró que no habrá apa-
gones en el país, gracias a la combi-
nación de condiciones favorables y 
medidas técnicas adoptadas por el 
Gobierno Nacional para estabilizar el 
sistema eléctrico nacional.

Entre los factores que respaldan esta 
afirmación, la funcionaria destacó que 
la represa Mazar se encuentra por en-
cima de su cota máxima desde hace 
meses, y que los caudales extraordi-
narios registrados en los últimos días 
han fortalecido la capacidad de gene-
ración hidroeléctrica.

Manzano también informó que Coca 
Codo Sinclair opera con normalidad y 
que se mantienen acciones permanen-
tes para proteger la infraestructura hi-
droeléctrica y térmica del país. A esto 
se suma la recuperación de 409 mega-
vatios (MW) prevista para este año, lo 
cual representa un avance clave en el 
fortalecimiento de la capacidad ener-
gética nacional.

Además, la ministra anunció que en 
un mes se iniciará un proceso de com-
pra de energía y que se ejecuta man-
tenimiento continuo en las líneas de 
transmisión de alta y media tensión, 
así como en la red de distribución.

“Invitamos a los medios a un ‘tour 
energético’, creo que nos hace falta 
nuevamente mostrar la gestión”, aña-
dió Manzano, en un llamado a visi-
bilizar los esfuerzos del Ministerio y 
reforzar la confianza ciudadana frente 
a las preocupaciones energéticas.

Ministra de Energía aseguró que 
no habrá apagones y destacó 
recuperación del sistema eléctrico nacional

TCE declara inocente a Daniel Noboa 
tras negar denuncia de Unidad Popular
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Vivienda Premier es el más reciente crédito 
que otorga el Banco del Instituto Ecuatoria-
no de Seguridad Social (Biess), este crédito 
cuenta con una tasa de interés del 4,99 %, 
considerada la más baja del mercado.

Desde el pasado 25 de marzo pueden acce-
der a este préstamo los afiliados y jubilados 
del Instituto Ecuatoriano de Seguridad So-
cial (IESS).

Según los parámetros del Biess, el monto 
máximo que financia en este préstamo es 
de hasta $ 50.000, incluyendo gastos; se 
puede cancelar hasta en 300 meses, es decir, 
25 años plazo, y aplica para vivienda única 
y de primer uso (nueva) y que sea con más 
de una habitación.

Los interesados en este financiamiento 
deben tener ingresos de hasta $ 1.489,90 
mensuales, puesto que al superar esa cifra 
ya no va con la tasa del 4,99 %, sino que va 
a cambiar a 5,99 %, que aplica para vivienda 
preferencial o un poco mayor.

Pueden acceder al crédito hipote-
cario Vivienda Premier con la tasa 
del 4,99 %:

Afiliados bajo relación de depen-
dencia que acumulen 36 aportacio-
nes (las últimas 13 deben ser conse-
cutivas).

Afiliados voluntarios con 36 apor-
taciones consecutivas.

Jubilados con goce de su pensión.

Personas con discapacidad que su-
men 18 aportaciones en total.

El trámite se puede hacer en línea 
en el sitio web www.biess.fin.ec o 
también puede acudir a las agen-
cias del Biess.

El Banco Central de Ecuador (BCE) repor-
tó que, durante el primer trimestre de 2025, 
el país recibió USD 1 724 millones por con-
cepto de remesas, cuyo 75 % (USD 1 302 
millones) vino de Estados Unidos.

El valor total de las transferencias represen-
ta un incremento del USD 23 % con respec-
to al primer trimestre de 2024, que podría 
deberse, según el BCE, a que los migrantes 
están enviando más dinero de sus ahorros 
ante la incertidumbre de la política migra-
toria de EE. UU.

El 4 de julio, el presidente estadounidense 
Donald Trump convirtió su megaproyecto 
presupuestario en Ley que, además de au-
mentar el gasto militar y financiar una cam-
paña de deportación masiva de migrantes, 
incluye un impuesto del 1 % a las remesas.

En la sección 70064 de esa normativa se 
explica que el tributo de esta transferencia 
será pagado por el remitente y que será re-
caudado por la empresa por la que se cana-
liza este envío.

Además, se indica que el impuesto aplicará 
a cualquier transferencia para la cual el re-
mitente proporcione efectivo, un giro pos-
tal, un cheque de caja o cualquier otro ins-
trumento físico similar. Con ello, los envíos 
de dinero realizados mediante una cuenta 
bancaria, una tarjeta de crédito o débito 
quedan exentos de esta tasa.

El impuesto de las remesas se aplicarán 
después del 31 de diciembre de 2025. Ini-
cialmente, la propuesta de la tasa era del 5 
%, pero en el Senado de EE. UU. se redujo 
al 1 %.

Cómo afectaría el impuesto 
de las remesas a Ecuador

En 2024, Ecuador recibió USD 6 539 mi-
llones en remesas, lo que representó el 5,3 
% de su Producto Interno Bruto. USD 4 
804 millones de ese monto provino Estados 
Unidos.

En general, el 57,7 % el flujo de estas trans-
ferencias vinieron con bancos privados. Sin 
embargo, un 39,4 % de los envíos de dinero 
se realizaron por empresas remesadoras, 
a quienes el impuesto de Donald Trump 
afecta directamente.

Es decir que, de los USD 1 950 millones 
enviados mediante esa vía, al menos USD 
19.5 millones habrían sido recaudados por 
Estados Unidos. Sin embargo, el monto se-
ría mayor porque las remesas enviadas me-
diante bancos también son realizadas con 
efectivo depositado en ventanillas.

Pero más allá de lo macro, el impuesto a las 
remesas hará que las personas en Ecuador 
reciban menos dinero del que mandan sus 
familiares en Estados Unidos.

Desde el Banco Mundial se ha advertido 
que este tipo de medidas provocan que el 
flujo de las remesas sean canalizados por 
vías informales no reguladas.

"Es probable que esto reduzca los ingresos 
fiscales, aumente el costo de la adminis-
tración tributaria y aliente los canales in-
formales de flujos de dinero, elevando los 
riesgos en materia de seguridad", indicaron 
en un informe de 2017.

Las provincias que concentran las remesas

Las provincias de Guayas, Pichincha, Azuay 
y Cañar concentraron el 70,8% del total de 

remesas, equivalente a USD 4 632 millones. 
Este monto fue superior en un 16,9% al re-
gistrado en 2023 (USD 3 962,8 millones).

De acuerdo al Banco Central, esta con-
centración obedecería a la presencia de un 
considerable número de hogares beneficia-
rios en estas áreas geográficas.

Asimismo, ocurriría este fenómeno por la 
amplia presencia de entidades financieras, 
empresas remesadoras e instituciones co-
rresponsales que ofrecen servicios de pago 
de remesas en dichas localidades con acre-
ditación a cuenta y liquidación en efectivo.

EE. UU. aprobó impuestos a las remesas: 
¿Cómo impactará en Ecuador?
Un megaproyecto de Donald Trump, que fue convertida ayer en Ley, aplica un impuesto a las remesas 
enviadas desde Estados Unidos, país de donde Ecuador ha recibido USD 4.8 mil millones desde 2024.

Biess: Así puede acceder al préstamo 
Vivienda Premier con interés del 4,99%
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Milton Luna Tamayo, exministro de Edu-
cación, en diálog0o con KCH FM Radio 
y KCH TV indicó que, así como estamos 
en la educación, no podemos hablar de 
una mejoría, porque, en algunos aspectos 
nos hemos estancado; en otros, hemos re-
trocedido; y, en otros temas, la educación 
es caduca y no brinda lo necesario para la 
formación de los jóvenes en los distintos 
niveles.

Luna, indicó que es por eso que, los estu-
diantes, incluso, de las universidades, no 
pueden desarrollar los temas tan complejos 
que se presentan en el mundo contempo-
ráneo; sobrevivimos y caminamos sobre 
muchos problemas ante los cambios que se 
han producido en el mundo de forma ace-
lerada, pero en esta crisis inciden muchos 
factores y es por eso que, nuestra sociedad 
está sufriendo un deterioro que se refleja 

en la descomposición y desorganización de 
la misma. Tenemos un Estado desbordado, 
cansado; hay profesores que tienen buena 
voluntad, formación y empeño, pero frente 
a la avalancha de violencia no pueden res-
ponder.

La educación debe procurar una clave, 
la organización, señaló el exministro de 
Educación, para componer las sociedades, 
recuperar el tejido social en alianza con la 
comunidad; con la escuela, con el sistema 
educativo, esto sería una solución pero, de 
esto no se discute, este es un problema, del 
cual, no son responsables los estudiantes, 
los directivos  o las autoridades; es un tema 
que nos incumbe a todos los miembros 
de la comunidad educativa, teóricamente, 
para construir un proyecto común de orga-
nización en la educación.

Milton Luna: 
La educación debe procurar una clave, la organización

Milton Luna Tamayo exministro de Educación.

Patricio Donoso: 
La juventud de hoy ya no busca estabilidad, busca oportunidad laboral
Patricio Donoso, exministro de Trabajo, 
en diálogo con KCH FM Radio y KCH TV 
manifestó que, el 21 de septiembre de 2021 

se presentó en la Asamblea Nacional un 
proyecto de reforma laboral, cabe indicar 
que el Código de Trabajo data de 1938 y, 

hay muchos temas que deben ser moderni-
zados; un ejemplo es que, el Código prohí-
be trabajar más de seis horas en el subsuelo, 
lo cual, está bien para 1938, pero no para 
esta época y, otro ejemplo son los centros 
comerciales que tienen en el subsuelo sitios 
comerciales y parqueaderos.
Donoso mencionó que el Metro de Quito 
trabaja en el subsuelo y, no se ha reformado 
esta norma porque la clase política no ha 
querido; para graficar un poco, ni siquiera 
abrieron la carpeta y Ecuador se ha visto 
impedido de proceder como se hace en to-
dos los países del mundo y, sin embargo, si-
gue vigente un Código de Trabajo obsoleto. 
Es tan obsoleto que se impiden las nuevas 
contrataciones de empleo, por lo que, es 
importante reformar para tener una nueva 
normativa laboral. Actualmente, la jubila-
ción patronal para los trabajadores que han 
laborado en una empresa de manera con-
tinua se entiende como un despido y, esta 
jubilación patronal solo la reciben entre el 
3 y el 4 por ciento de los trabajadores en 
el país; lo que se espera es, que a partir de 
octubre se tenga más claro el panorama en 
torno a la jubilación patronal, cuyo sistema 

es más antiguo que el Instituto Ecuatoriano 
de Seguridad Social.
Donoso comentó que la juventud de hoy ya 
no busca estabilidad, busca oportunidad, 
por lo que, hay que reformar el Código; 
considera una torpeza que no se pueda tra-
bajar por horas, él lo realizó, de joven es-
tudiaba y trabajaba; piensa que los jóvenes 
deben hacerlo mientras estudian; hay miles 
de ecuatorianos que, poniendo en riesgo su 
vida, han cruzado el Darién para llegar a 
Estados Unidos y trabajar por horas y, aquí 
en Ecuador, se prohíbe, lo que constituye 
una torpeza constitucional. Evaluar es lo 
normal y, en el sector privado se lo reali-
za constantemente, todos los días se hacen 
evaluaciones de desempeño, mientras que, 
en el sector público se hace una vez por año. 
Ya se habla de manifestaciones sindicales y 
se sabe que algunos son buenos dirigentes, 
pero otros, solamente defienden su metro 
cuadrado de poder y les gusta hablar de 
regresión de derechos; hay que apuntar los 
dardos hacia la recuperación de las fuentes 
de trabajo y disminuir la informalidad por-
que en Ecuador el porcentaje de informali-
dad es del 52% de la fuerza laboral.

Patricio Donoso exministro de Trabajo
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ISRAEL CONVERSARÁ 
CON HAMÁS EN CATAR

Israel enviará representantes a Doha con el fin de 
avanzar en los diálogos sobre la propuesta más 
reciente para un alto el fuego con Hamás en la Franja 
de Gaza. Aunque las autoridades israelíes no han reve-
lado detalles específicos, medios locales indican que 
Hamás ha flexibilizado algunas de sus exigencias, lo 
que habría impulsado este nuevo acercamiento.

CORTOS KCH FM RADIO

MUSK DICE HABER CREADO UN 
NUEVO PARTIDO POLÍTICO
El magnate Elon Musk anunció la creación de una 
nueva fuerza política en Estados Unidos, a la que ha 
denominado “Partido América”. A través de su red 
social, explicó que esta iniciativa surge como respues-
ta al descontento que siente hacia el actual sistema 
político.

LA POLICÍA DE COLOMBIA DETIENE 
A UN IMPLICADO CLAVE EN EL 
ATENTADO CONTRA MIGUEL URIBE
Elder José Arteaga Hernández, alias El Costeño, fue 
detenido tras una operación efectuada en el barrio de 
Engativá, también en Bogotá, uno de los principales 
implicados en el atentado hace un mes contra el sena-
dor y precandidato presidencial Miguel Uribe Turbay.

Al menos 52 personas han muerto y 
decenas siguen desaparecidas tras las 
inundaciones que azotaron el centro y 
sur del estado de Texas. La causa prin-
cipal fue la crecida súbita del río Gua-
dalupe, que alcanzó niveles históricos 
luego de intensas lluvias el viernes por 
la tarde. El condado de Kerr, al este de 
San Antonio, ha sido el más afectado, 
con 43 víctimas mortales confirma-
das, entre ellas 15 menores de edad.

El sheriff del condado, Larry Leitha Jr., 
informó que las labores de búsqueda y 
rescate continúan. “Seguimos centra-
dos en localizar a las personas desapa-
recidas”, declaró en una comparecen-
cia pública. Las autoridades locales 
trabajan con personal terrestre, aéreo 
y acuático, apoyados por unidades 
caninas. El jefe del Departamento de 
Gestión de Emergencias de Texas, 
Nim Kidd, señaló que el operativo se 
extenderá a lo largo de todo el curso 
del río Guadalupe, y aseguró que “no 
se detendrán hasta encontrar a todos”.

En el condado de Travis se reportaron 
otras cuatro muertes y al menos trece 
desaparecidos. Además, las autorida-

des confirmaron tres fallecimientos 
en Burnet, uno en Kendall y otro en 
Tom Green. Entre las víctimas hay 
residentes locales y visitantes que se 
encontraban en la zona para celebrar 
el feriado del 4 de julio.

Las autoridades intensifican la bús-
quedaLas autoridades intensifican la 
búsqueda de desaparecidos con equi-
pos terrestres, aéreos y acuáticos a lo 
largo del río Guadalupe
Uno de los focos principales de preo-
cupación es el campamento cristiano 

Mystic, ubicado junto al río Guada-
lupe, donde se alojaban 750 niñas. Al 
menos 27 menores, junto a monitoras, 
siguen sin ser localizadas. El director 
del campamento, Dick Eastland, figu-
ra entre los fallecidos. Las imágenes 
del lugar muestran vehículos vara-
dos, estructuras colapsadas y cabañas 
inundadas. El administrador de la 
ciudad de Kerrville, Dalton Rice, in-
formó que más de 850 personas han 
sido evacuadas y trasladadas a refu-
gios temporales.

Nicolás Maduro ordenó este sábado 5 
de julio, Día de la Independencia de 
Venezuela, avanzar en el desarrollo de 
los sistemas de misiles y antimisiles 
para la defensa del país caribeño y de 
su derecho a "existir, a vivir en paz" y 
a contar con su "propio modelo libre, 
independiente, socialista y soberano".

"No nos metemos con nadie, somos 
un país pacífico, noble, pero que na-
die se meta con Venezuela o morderá 
el polvo de una terrible derrota por 
parte otra vez de este pueblo antiim-
perialista", expresó el dictador en el 
cierre de un desfile con motivo del 
214 aniversario de la firma del Acta de 
la Independencia, llevado a cabo en 

Fuerte Tiuna, una de las instalaciones 
militares más importantes del país.

Maduro pidió también "seguir recupe-
rando" el sistema de armas y fortalecer 
la "defensa aérea y antiaérea con tecno-
logía propia", pero también con "la ayu-
da de los grandes aliados y amigos del 
mundo" que, afirmó, tiene Venezuela.

"Tenemos que seguir fortaleciendo, 
con tecnología propia, los sistemas 
de drones y antidrones. Hemos avan-
zado, debe saber nuestro pueblo que 
hemos avanzado bastante gracias a 
nuestros científicos e ingenieros", 
señaló el gobernante, quien instó a 
defender al país "por tierra, aire, mar, 

ríos, montañas y selvas".

En el acto participaron funcionarios 
de los distintos componentes de la 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana 
(FANB), así como de organismos de 
seguridad ciudadana, quienes se tras-
ladaron en varios tipos de vehículos 
de tierra, incluyendo tanques de gue-
rra, y aeronaves, mientras que otros 
desfilaban a lo largo del espacio, ante 
las autoridades del Ejecutivo y jefes y 
miembros de los poderes públicos.

Este mismo sábado, la líder opositora 
María Corina Machado, mediante un 
video en redes sociales, acusó al Go-
bierno chavista de entregar a Vene-
zuela a "fuerzas foráneas" y mencionó 
a Cuba, Rusia, Irán y China, así como 
a "organizaciones terroristas como las 
FARC, el ELN, Hezbolá y Hamás", lo 
que, dijo, ha "sido posible porque se 
ha debilitado deliberadamente a la 
Fuerza Armada, que es la institución 
cuyo deber era impedirlo".

En ese sentido, la exdiputada advir-
tió que "el empeño" del "régimen" de 
"mantenerse a sangre y fuego en el po-
der, aliándose con los peores enemi-
gos de Occidente, convierte el conflic-
to venezolano en una grave amenaza 
para la seguridad hemisférica".

Ascendió a 52 el número de muertos 
por las inundaciones en Texas: 
hay decenas de heridos y desaparecidos

Maduro ordena avanzar en el desarrollo de 
sistemas de misiles y antimisiles en Venezuela



SE SACARON CHISPAS:

DIARIO DIGITAL

NEWS

DEPORTES

8 Lunes,  julio 7 de 2025

www.kchnews.com

Monchi y Barcelona SC
Ramón Rodríguez Verdejo( MONCHI) ar-
quero del Sevilla, al retirarse en el año 2.000 
asumió el cargo de Mánager o Director De-
portivo, no tenía gran experiencia pero se 
formó académica mente en Gestión, Scouting 
y Estrategia, el resultado: transformó al Sevi-
lla en una potencia europea sin presupuestos 
gigantescos.
. Diseñó un Modelo de gestión profesional, 
instaló una red de scouting internacional con 
criterios estadísticos y humanos.
. Fichajes brillantes a bajos costos, descubrió 
y vendió con ganancia, Dani Alves, Rakitic, 
Bacca, ‘Kounde, entre otros.
Logró éxito institucional y deportivo: el Se-
villa ganó múltiples títulos, 7 EUROPA LEA-
GUE
.Visión, un club con CANTERA, ESTILO Y 
REPUTACIÓN INTERNACIONAL
.Que hace un Manager Deportivo ?
En un club con historia e hinchada territorial 
como Barcelona no basta con un buen Cuer-
po Técnico y buenos jugadores, se necesita un 
proyecto coherente, profesional y sostenible. 
Existe hoy en el fútbol esta figura esencial del 
MÁNAGER O DIRECTOR DEPORTIVO:
Cuál es su función?
. Diseña el rumbo deportivo del club a corto, 
mediano y largo plazo.
. Coordina fichajes, renovaciones y salidas de 
jugadores 
. Supervisa al Cuerpo Técnico SIN invadir lo 
Táctico 
. Impulsa el trabajo en Divisiones Formativas
. Representa al Club en decisiones estratégi-
cas ante instituciones, medíos y agentes.
. Cualquiera puede ser Manager Deportivo?
NO, EN ABSOLUTO, debe tener estudios en:
.Gestión Deportiva, Dirección de Clubes, 
Scouting y Liderazgo.
. Conocimientos de contratos, normativas 
FIFA, estructuras de Cantera, negociación y 
análisis de rendimiento.
. Habilidades humanas, Liderazgo, comuni-
cación, planificación, criterio deportivo y ca-
pacidad de decisión.
Hoy el fútbol no solo se lo juega, SE GESTIO-
NA CON INTELIGENCIA Y VISIÓN DE 
FUTURO.
La hinchada y la institución deben tener una 
sola aspiración sólida basada en una estruc-
tura profesional que permita fundir por siem-
pre lo que MONCHI hizo en su momento.. 

Francisco Aguirre

El director técnico de Barcelona SC, 
Ismael Rescalvo, compareció ante los 
medios de comunicación tras el empa-
te 1-1 ante Independiente del Valle en 
el estadio Banco Guayaquil. El estrate-
ga español se mostró insatisfecho con 
el resultado, aunque valoró el desem-
peño colectivo. “Nos queda una sen-
sación amarga de sentir que el partido 
lo teníamos para ganarlo. Me quedo 
con la sensación de que el equipo jugó 
con coraje y valentía. Hemos crecido a 
nivel de juego. Nos faltó profundidad”, 
afirmó en su análisis inicial.

Rescalvo sostuvo que su equipo mos-
tró una actitud ambiciosa durante los 
90 minutos. “Sentí que el partido lo 
teníamos para ganarlo porque lo ju-
gamos para ganarlo. Cierto que en el 
primer tiempo ellos por el lado dere-
cho nuestro metían más altura y nos 
generaron por velocidad por ese sec-
tor”, explicó. Sin embargo, reconoció 
que la expulsión de Schunke en Inde-
pendiente del Valle fue un punto de 
inflexión para los toreros.

“El segundo tiempo lo comenzamos 
fríos, encajamos ese gol y eso abrió 
el partido. Tuvimos la de Miguel (Pa-
rrales) para igualar y luego, con un 
jugador más, generamos varias opcio-
nes para ganarlo. A pesar del empate, 

nosotros fuimos por la victoria. Hoy 
el equipo dio un paso adelante, hemos 
crecido”, sostuvo el exentrenador de 
Emelec.

Aunque rescató aspectos positivos 
del juego, Rescalvo también lamentó 
que el Ídolo del Astillero dejara pasar 
una buena oportunidad de sumar de 
a tres. “Nos faltó más profundidad en 
los metros finales para acabar más ju-
gadas. Aunque puede parecer un buen 
punto, nuestra sensación es que perdi-
mos dos”, dijo con sinceridad.

En esa misma línea, enfatizó que el 
objetivo del equipo era quedarse con 
la victoria: “No nos conformamos con 
ese punto, queríamos los tres. En el 
segundo tiempo tratamos de darle ve-
locidad, ritmo, con un rival replegado 
debíamos tener una buena interpreta-
ción para atacar los espacios”, explicó 
el técnico amarillo.

Finalmente, Rescalvo hizo un repaso 
del rendimiento individual de algunos 
futbolistas y elogió a Jhonny Quiñónez 
por su rendimiento: “Sé el partido que 
ha hecho hoy, pero también sé hasta 
dónde puede llegar. Estuvo muy rápi-
do, llegando al área rival, hizo un par-
tidazo. Ese es el Jhonny que queremos”. 
Además, celebró el regreso de Felipe y 

adelantó que Dixon Arroyo estará dis-
ponible para la próxima fecha, desta-
cando que el objetivo es “recuperar el 
nivel de todos los jugadores”

En un duelo clave por la parte alta de 
la tabla, Independiente del Valle y Bar-
celona SC empataron 1-1 en el estadio 
Banco Guayaquil, por la fecha 19 de 
la LigaPro. El partido se disputó con 
intensidad y buen ritmo, reflejando el 
nivel competitivo de ambos punteros.

El marcador se abrió al inicio del se-

gundo tiempo, cuando Darwin Gua-
gua anotó para los locales al minuto 
47 con un potente disparo cruzado. 
Sin embargo, Barcelona no bajó los 
brazos y encontró el empate a los 83 
minutos gracias a un certero cabezazo 
de Johnny Quiñónez, quien apareció 
en el área para darle respiro a los to-
reros.

Con este resultado, ambos equipos 
mantienen sus aspiraciones en lo alto 
del campeonato. En la próxima jorna-
da, Independiente del Valle visitará a 
Macará en Ambato, mientras que Bar-
celona SC será local en el Monumen-
tal ante Técnico Universitario.

Ismael Rescalvo: “Teníamos el partido 
para ganarlo, pero nos faltó profundidad”

IDV y Barcelona SC igualaron en el partido de la fecha 

COMENTARIO



VOLVIÓ LA ALEGRÍA

9Lunes,  julio 7 de 2025

www.kchnews.com

DIARIO DIGITAL

NEWS

DEPORTES

Javier Rabanal, entrenador español de Independiente del Valle, fue contundente en sus de-
claraciones tras el empate 1-1 ante Barcelona SC en el estadio Banco Guayaquil. En rueda 
de prensa, el estratega expresó su profundo malestar por el arbitraje de Yerson Zambrano 
y Jefferson Macías, señalando que las decisiones arbitrales influyeron directamente en el 
resultado del partido.

“Durante 60 minutos fuimos inmensamente superiores, no los hemos casi dejado acercarse 
a nuestra área y ha tenido que ser una expulsión la que cambie el partido, una expulsión que 
además no fue”, reclamó Rabanal, en referencia a la tarjeta roja que recibió Richard Schunke 
en la segunda mitad, dejando a su equipo con un hombre menos.

El técnico español también cuestionó fuertemente el uso del VAR en la LigaPro: “No saben 
usar el VAR, no saben o no quieren. Por eso estamos en la eterna discusión del por qué no 
hay árbitros ecuatorianos internacionales. FIFA quiere que se utilice el VAR para quitar los 
errores, pero en la LigaPro no se sabe utilizar, por eso nunca habrá árbitros internacionales 
ecuatorianos”.

Emelec volvió al triunfo en la LigaPro al 
imponerse 2-0 ante Vinotinto FC en un 
compromiso correspondiente a la fecha 19, 
disputado en el estadio George Capwell. El 
equipo eléctrico logró destrabar un partido 
cerrado con goles en el tramo final del en-
cuentro y, con este resultado, salió momen-
táneamente del cuadrangular del descenso.

El primer tanto llegó al minuto 74, cuando 
Christian Cueva envió un centro preciso al 
área y José Francisco Cevallos apareció con 

un certero cabezazo para abrir el marca-
dor. Ya en tiempo de reposición, Alexander 
González selló el triunfo con un golazo de 
‘sombrerito’ al 90+6, desatando la euforia 
en las gradas del Capwell.

Este triunfo no solo significó un respiro en lo 
anímico para el equipo dirigido por Chris-
tian Nasuti, sino también un paso clave en 
la tabla acumulada. En la próxima jornada, 
Emelec visitará a Liga de Quito, mientras 
que Vinotinto FC recibirá a Mushuc Runa.

Christian Nasuti, director técnico interino 
de Emelec, compareció en rueda de prensa 
tras la valiosa victoria 2-0 frente a Vinotinto 
FC por la fecha 19 de la LigaPro. El argenti-
no valoró el esfuerzo del equipo y destacó la 
forma en que manejaron el tramo final del 
encuentro para asegurar los tres puntos en 
casa.

“Buscamos los espacios para crear peligro y 
pudimos controlar la ansiedad en los minu-
tos finales”, señaló Nasuti, satisfecho por el 
orden mostrado por sus dirigidos. El triunfo 

no solo le da oxígeno al Bombillo en lo fut-
bolístico, sino que también le permitió salir 
del cuadrangular del descenso en la tabla 
acumulada.

Consultado sobre la decisión de mantener 
los 90 minutos a Christian Cueva, quien 
asistió en el primer gol, el técnico explicó: 
“Sabemos que es un jugador diferente y en 
cualquier momento puede darnos una juga-
da de peligro”. Nasuti reafirmó su confianza 
en el talento del ’10’ como pieza clave para lo 
que resta del torneo.

Emelec derrota  a 
Vinotinto en el Capwell

Christian Nasuti:

 “Controlamos la ansiedad y 
encontramos los espacios”

ENOJO TOTAL: 

Javier Rabanal: “No saben 
utilizar el VAR, o no quieren”
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Moisés Caicedo, mediocampista ecuatoria-
no del Chelsea, habló en zona mixta con el 
periodista Christian Martin tras la clasifi-
cación de su equipo a las semifinales de un 
torneo internacional, donde enfrentarán a 
Fluminense por un lugar en la gran final.

A pesar de no haber disputado el partido 
de cuartos de final por acumulación de tar-
jetas, Caicedo se mostró comprometido y 
autocrítico con el proceso que está viviendo 
con el conjunto inglés.

«Soy consciente de lo que estoy llevando. 
Hay mucha gente que quiere a Moisés y 
quiero ser un ejemplo», afirmó el jugador 
tricolor, en un mensaje que refleja la madu-
rez y responsabilidad con la que asume su 
rol dentro y fuera de la cancha.

El volante también dejó claro que todavía 
queda camino por recorrer antes de cele-
brar cualquier logro: «Todavía nos falta lo-
grar cosas. Cuando ganemos títulos (con la 
selección de Ecuador), ahí empezaremos a 
hablar de lo que logramos».

PSG le ganó por 2-0 a Bayern Munich en los 
cuartos de final del Mundial de Clubes 2025 
gracias a los goles de Désiré Doué y Ousma-
ne Dembélé, por lo que sacó su boleto para 
las semifinales, instancia en la que jugará 
ante Real Madrid o Borussia Dortmund.

Désiré Doué fue el primero en activar las 
jugadas peligrosas en el partido, a causa 
de que el 14 de PSG a los dos minutos de 
juego quedó en la medialuna y remató. Sin 
embargo, Manuel Neuer controló con tran-
quilidad. Lo mismo sucedió en la otra área: 
Michael Olise intentó sorprender a Gian-
luigi Donnarumma, pero el golero italiano 
fue más inteligente.

A los 18 minutos, Hakimi lideró el mejor 
contragolpe para PSG en el inicio del par-
tido, pero el lateral derecho lanzó un centro 
defectuoso que Khvicha Kvaratskhelia no 
pudo culminar en anotación. Ante esta acti-
tud del equipo francés, Bayern no se achicó 
y trabajó para tomar la pelota, pero no con-
siguió construir situaciones claras de gol.

Pese a que la primera media hora de juego 
culminó 0-0, el cotejo fue de ida y vuelta y 
Manuel Neuer fue quién más se lució. En 
el golpe a golpe, Bayern Munich sufrió un 
poco más que el PSG, pero el guardameta 
alemán mostró toda su experiencia en dis-
tintas intervenciones.

Sobre el cierre de la primera etapa, el siem-
pre peligroso Harry Kane ganó en el área de 
PSG pero no pudo cabecear cómodo, por 
lo que su testazo se fue por encima del tra-
vesaño. Y en esa tendencia, el que terminó 
mejor la parte inicial fue Bayern, debido a 
que merodeó por el área del equipo francés 
pero sus planes no alcanzaron para la pri-
mera anotación. Dayot Upamecano consi-

guió el 1-0 en una pelota parada, pero esta-
ba fuera de juego.

El episodio lamentable que sucedió en los 
últimos segundos del primer acto fue la dura 
lesión de Jamal Musiala, quien en un choque 
con Gianluigi Donnarumma sufrió una im-
presionable rotura de su tobillo. La primera 
parte finalizó con esa desafortunada jugada.

En el inicio del complemento, el partido con-
tinuó como gran parte de la etapa inaugural: 
ida y vuelta. Ninguno de los dos equipos se 
achicó ante el golpe a golpe, debido a que los 
dos tuvieron aproximaciones en los arcos 
defendidos por Donnarumma y Neuer. Sin 
embargo, la falta de contundencia también 
fue protagonista durante los primeros 15’.

A medida que pasaron los minutos de la 
parte final sin que lleguen goles, el com-
promiso se tornó luchador. Ambos equipos 
empezaron a dar muestra de su entrega 
para meterse entre los cuatro mejores de 
la Copa del Mundo, tal así que Harry Kane 
apareció como primer marcador central 
barriendo a Nuno Mendes.

Una de las jugadas más claras del partido 
llegó en el minuto 72. Fuera del área, Ma-
nuel Neuer se confundió en la salida y la 
pelota le quedó servida a Ousmane Dem-
bélé, quien apenas había ingresado un mi-
nuto antes. Sin embargo, el 10 de PSG no 
pudo definir cómodo y su intento pasó 
unos centímetros al lado del palo izquierdo 
del guardavalla germano.

Pero en el minuto 77 llegó el episodio más 
glorioso del cotejo. Désiré Doué sacó pro-
vecho de una gran acción de João Neves, 
debido a que tomó la pelota y tal como avi-
só casi al minuto de juego del compromiso, 

esta vez le ganó el duelo a Manuel Neuer y 
definió de zurda para el 1-0 a falta de pocos 
instantes para el pitido final.

Cuando PSG tenía que jugar con la cabe-
za fría para encarar el epílogo de la mejor 
manera con el 1-0 parcial sobre Bayern 
Munich, Willian Pacho realizó una mala 
entrada y se fue expulsado, por lo que dejó 
al cuadro que dirige Luis Enrique con uno 
menos en los instantes culmines de la his-
toria en Atlanta. Como si fuera poco, Lucas 
Hernández dio un inaudito codazo y tam-
bién vio la roja en el 90’.

Pese a los hombres de menos, ya era dema-

siado tarde para Bayern Munich. El equipo 
alemán sacó amor propio y más empuje 
que ideas, pero no le alcanzó para igualar la 
ventaja conseguida por PSG gracias a Dési-
ré Doué. Además, Ousmane Dembélé tuvo 
tiempo para su capítulo: de contragolpe, se-
lló el 2-0 con dos hombres menos.

El campeón vigente de la UEFA Champions 
League ratificó una vez más el mejor mo-
mento de su historia y limpió a un candida-
to como Bayern Munich en el Mundial de 
Clubes. Ahora, PSG espera por el ganador 
de Real Madrid vs. Dortmund para saber 
con quién disputará un lugar en la final de 
la Copa del Mundo.

CON 9 HOMBRES IMPUSO SU JERARQUÍA

PSG derrotó al Bayern Múnich y es 
semifinalista del mundial de clubes

“Todavía nos falta lograr cosas. 
Cuando ganemos títulos, ahí 
empezaremos a hablar de lo que logramos»

Moisés Caicedo:
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A pesar de su sorpresiva ausencia en la Selección Ecuato-
riana bajo el mando de Sebastián Beccacece, Jeremy Sar-
miento sigue despertando interés en el fútbol europeo. 
El extremo de 23 años, cuyo pase pertenece al Brighton 
& Hove Albion, ahora está en la órbita del Olympique de 
Marsella, uno de los clubes más importantes de Francia y 
campeón de la Champions League en 1993.

Durante la temporada 2024-2025, Sarmiento jugó cedido 
en el Burnley, donde tuvo una campaña destacada al dis-
putar 37 partidos, con 13 titularidades, acumulando 1.305 
minutos y anotando 4 goles. Su aporte fue clave para el as-
censo del club a la Premier League.

Según informó el medio francés LiveFoot.fr, el Marsella 
—ahora dirigido por Roberto De Zerbi, técnico que ya co-
noció de cerca a Jeremy en Brighton— estaría interesado 
en sumarlo a sus filas. El club francés ya ha incorporado 
recientemente al defensor inglés Conrad Jaden Egan-Riley, 
compañero de Sarmiento en Burnley.

El futuro del joven ecuatoriano podría tomar rumbo hacia 
la Ligue 1, donde tendría una nueva oportunidad para con-
solidarse en el fútbol de élite.

La conmoción por la trágica muerte 
de Diogo Jota y su hermano André 
Silva en un accidente en las carreteras 
de España todavía persiste. En medio 
del emotivo funeral que se realizó en 
Portugal, los medios de ese país indi-
caron que el Liverpool tomó la deci-
sión de pagar completo el salario que 
restaba del futbolista con el fin de asis-
tir a la familia.

“Por un lado, varios miembros de la 
plantilla, del cuerpo técnico y de la 
cúpula directiva han viajado a Gon-
domar para el velatorio, pero tam-
bién por la decisión de pagar los dos 
años restantes del contrato de Diogo 
Jota a su familia”, detalló el periódico 
luso Récord, más allá de que hasta el 
momento no hubo una comunicación 
formal de la entidad inglesa sobre este 
tema. Los jugadores, dirigentes e in-
tegrantes del equipo de entrenadores 
llegó a Portugal por intermedio de un 
vuelo que alquiló el club, según indicó 
Marca.

Jota llegó a Liverpool en septiembre 
del 2020 para dar un enorme salto en 
su carrera deportiva. Con 23 años, los 
Reds le compraron su ficha al Wolver-
hampton a cambio de más de 55 mi-
llones de dólares y le hizo un contrato 
por cinco temporadasque expiraba a 
fines de este 2025. Sin embargo, ante 
su buen nivel, el combinado británico 
había anunciado una renovación en 
agosto del 2022 “de larga duración”. 
Las versiones periodísticas marcaban 
por entonces que esa firma estaría su 
estadía en la entidad hasta 2027.
Si bien no se conocen los pormenores 
de ese acuerdo, el periódico británico 

Express indicó que las versiones mar-
caba que el atacante portugués “cobra-
ba unas 140.000 libras semanales más 
bonificaciones”, es decir poco menos de 
200 mil dólares. Marcaplantea que los 

informes de medios especializados esti-
maban que el club acordó pagar casi 10 
millones de dólares anuales al futbolista 
que marcó 65 goles en 182 partidos ves-
tido con la camiseta del Liverpool.

OTRO ECUATORIANO 
PODRÍA JUGAR EN LA LIGUE 1:

Jeremy Sarmiento 
es seguido muy de 
cerca por el 
Olympique de Marsella

Liverpool respetará el contrato 
con Diogo Jota y apoyará a la familia

El conjunto visitante, Deportivo Cuenca, 
llegó con una racha de cuatro victorias con-
secutivas y colocó el marcador a su favor en 
el primer tiempo, gracias a un cabezazo 
marcado por Agustín Gómez a los 38 mi-
nutos. El gol se originó en una pelota pa-
rada ejecutada por Alejandro Tobar, don-
de Gómez apareció sin marca para poner 
el 0-1 parcial. No obstante, el viaje a Loja 
estuvo lejos de ser cómodo: el plantel sufrió 
una demora por un derrumbe en la vía, lo 
cual les hizo llegar en la madrugada antes 
del partido.

En el inicio del complemento, Libertad 
respondió con un gol tempranero: a los 48 
minutos Wilter Ayoví aprovechó un mal 
despeje de la defensa morlaca para igua-

lar el marcador en un momento clave del 
partido. Luego, a los 60 minutos, el mismo 
Agustín Gómez selló la remontada, pero 
esta vez en propia puerta, al desviar el ba-
lón tras un centro rival, lo que le dio el 2-1 
definitivo al equipo local.

Impacto en la tabla y próximos compromisos

Con este triunfo, Libertad escala al sépti-
mo lugar con 27 puntos, cortando además 
la racha victoriosa de Deportivo Cuenca, 
que se queda tercero con 32 unidades. La 
victoria es vital para las aspiraciones de los 
lojanos de meterse en el hexagonal final. 
En la próxima jornada, Libertad visitará a 
Orense en Machala, mientras que Cuenca 
recibirá a Delfín.

Libertad de Loja, remontó al ‘cuenquita’ y se quedó con los 3 puntos en casa
LIGA ECUABET|
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En un vibrante encuentro disputado en el 
MetLife Stadium de Nueva Jersey, el Real 
Madrid venció 3-2 al Borussia Dortmund 
y avanzó a las semifinales del Mundial de 
Clubes. El partido marcó el regreso de 
Kylian Mbappé, quien se hizo presente en 
el marcador en los minutos finales y selló 
una victoria clave para los merengues.

El equipo español tomó ventaja con goles 
de Gonzalo García al minuto 10 y Francisco 
García al 20’. Mbappé amplió la cuenta con 

un tanto en el 90+4, cuando todo parecía 
definido. Sin embargo, el Dortmund reac-
cionó tarde y acortó distancias con goles de 
Maximilian Beier en el 90+2 y Guirassy, de 
penal, en el 90+8, pero no le alcanzó para 
forzar el empate.

Con este triunfo, el Real Madrid enfrentará 
en semifinales al París Saint-Germain, que 
este mismo sábado eliminó al Bayern Mú-
nich. El choque entre españoles y franceses 
promete ser un duelo estelar del certamen.

Real Madrid, a semifinales 
del Mundial de Clubes

Cuando el PSG había conseguido el primer gol gracias a Désiré Doué, y se imponía 1 a 0 
ante el Bayern Munich, Willian Pacho fue expulsado y dejó a los parisinos con un hombre 
menos.

Al minuto 82 del duelo por los cuartos de final del Mundial de Clubes, Leon Goretzka 
se iba con el balón y el ecuatoriano entró de manera imprudente, muy fuerte contra el 
futbolista del Bayern Múnich. El árbitro no dudó y le mostró la cartulina roja al central 
ecuatoriano.

Willian Pacho dejó al PSG con 10. Pero para peor, luego, a los 90+2 el expulsado fue Lucas 
Hernández y así el campeón de la Champions League terminó el encuentro con 9.

De todas maneras, pese a sufrir los minutos finales, cuando iban 90+7 Dembélé puso el 2 
a 0 final para los parisinos.

Luis Enrique deberá rearmar el equipo para la semifinal ya que no contará con dos juga-
dores muy importantes para su esquema.

LOS REYES DE EUROPA:

SÍ PODRÍA JUGAR LA FINAL: 

Willian Pacho fue expulsado por una fuerte patada en 
el partido PSG vs Bayern en el mundial de clubes

Por la jornada 19 de la LigaPro, Mushuc 
Runa recibió la visita de Universidad Ca-
tólica en el estadio Olímpico de Riobamba. 
El equipo del Ponchito, apremiado por los 
malos resultados y en zona de cuadrangu-
lar del descenso, buscaba sumar ante una 
Chatoleí que se ha mostrado sólida durante 
toda la campaña.

Ángel Gracia, en los primeros minutos de 
juego, venció a Romo y puso en ventaja a 

Mushuc Runa con un sutil tiro libre que 
pasó por encima de la barrera. La alegría 
del ponchito no duró mucho, puesto que a 
los 28 minutos fue expulsado Bentaberry y 
Universidad Católica mostró su mejor ver-
sión.

En el minuto 34, desde el punto penal, 
Byron Palacios anotó el empate que, a esas 
alturas, era merecido por cómo se habían 
dado las acciones en el encuentro.

DIVIDEN HONORES EN RIOBAMBA: 

Mushuc Runa y U. Católica empataron 
y siguen sin reaccionar en LigaPro
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Por la fecha 19 de la LigaPro, el Club De-
portivo Macara se desplazó hasta la capital 
de los ecuatorianos para medirse al local, 
Sociedad Deportiva Aucas, a quien termi-
nó aplastando por un resultado de 1-4. Re-
cuerda que todos los partidos de la LigaPro 

Desde los primeros minutos del compro-
miso, Macará se mostró como el equipo 
más peligroso de cara al arco, encontrando 
su primer premio a los 22' de juego, cuando 
Gonzáles sacó un remate potente desde la 
izquierda para vencer a Hamilton Piedra. 

Los ambateños seguirían aprovechando la 
pasividad de los locales, para en los prime-
ros minutos de la parte complementaria 
convertiría el segundo gol por intermedio 

del mismo Pablo Gonzáles, quien marcaba 
su doblete. 

La tercera conquista para Macará llegaría 
gracias a un cabezazo de José Marrufo, 
quien apareció como nueve dentro del área 
oriental. Finalmente, Mateo Viera copiaría 
lo hecho por Marrufo y estamparía la cuar-
ta conquista minutos después. Aucas inten-
tó despertar y pudo descontar gracias a un 
golazo de Christopher Zambrano. 

Tres puntos de oro que haces escalar a Ma-
cará hasta la decia casilla con 22 unidades. 
En la película fecha recibirá a. indepen-
diente del Valle, mientras que Aucas se 
queda con 29 puntos y en la siguiente fecha 
jugará ante El Nacional.

La tarde de este domingo 06 de julio se jugó 
la fecha 19 de la fase inicial de LigaPro en-
tre El Nacional y Manta FC en el estadio La 
Cocha, ubicado en la ciudad de Latacunga.

El resultado fue a favor del cuadro local 
quien terminó imponiéndose 1-0 con gol 
de Jonathan Borja sobre los minutos finales 

del partido.

Con esto, el conjunto militar sumó 23 uni-
dades y se ubica en la décima posición. Por 
su lado, los dirigidos por Efrén Mera se 
quedaron en la decimocuarta casilla con 20 
puntos.

POR LA MÍNIMA: 

HUMILLAN A PAPÁ:

Macará sorprende y golea al Aucas en a Chillogallo 

El Nacional venció al 
Manta FC y sale de las 
últimas posiciones de la tabla

Delfin SC y Liga de Quito 
disputaron la fecha 19 de 
la fase inicial de LigaPro la 
noche de este domingo 06 
de julio en el estadio Jocay 
de Manta.

El antecedente previo mar-
caba que los albos no gana-
ban en esa cancha desde la 
temporada 2016. Ese mal 
dato fue roto gracias a una 
victoria amplia de 4-0.

Los goles fueron obra de 
Lisandro Alzugaray y el 
triplete de Michael Estra-
da que se llevó la pelota a 
casa. El Rey de Copas sumó 
33 puntos y los cetáceos se 
quedaron con 25 unidades.

CON HAT TRICK DE ESTRADA:

Liga de Quito goleó 4-0 
a Delfin SC en el Jocay
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Con una altura total de 27,2 metros (15,6 m la 
estatua y 11,6 m el pedestal), el Monumento al 
Sagrado Corazón de Jesús, ubicado en el Ce-
rro del Carmen, se posiciona entre las escultu-
ras de Jesucristo más altas del mundo.

Este ícono espiritual y arquitectónico, inaugura-
do en 1973, domina el paisaje urbano desde lo 
alto del cerro y es considerado un símbolo de fe 
para los guayaquileños. Además, es un sitio tu-
rístico que recibe cada año a visitantes naciona-
les y extranjeros, atraídos por su valor histórico, 
cultural y por las vistas panorámicas de la ciu-
dad. Por su importancia, el Municipio de Gua-
yaquil lo recomienda como uno de los principa-
les atractivos durante las fiestas julianas.

A nivel mundial, el listado lo encabeza el 
Cristo Rey de Świebodzin, en Polonia, con 
52,5 metros. Le siguen el Cristo Protector, en 
Encantado (Brasil), con 43 m; el Cristo de la 
Concordia, en Cochabamba (Bolivia), con 
40,44 m; el Cristo Redentor, en Río de Janei-
ro, con 38 m; el Cristo del Pacífico, en Lima, 
con 37 m; el Cristo Luz, en Camboriú (Brasil), 
con 33 m; y el Cristo Rey del Cubilete, en Silao 
(México), con 28 m. El Sagrado Corazón de 
Jesús de Guayaquil ocupa el octavo lugar con 
27,2 m, seguido por el Cristo Rey, en Cali (Co-
lombia), y el Cristo Redentor, en Encarnación 
(Paraguay), ambos con 26 metros.

 Más allá de su altura, este monumento forma 
parte del patrimonio histórico, religioso y cul-
tural de la Perla del Pacífico. En este mes fes-
tivo, redescubre sus íconos turísticos y celebra 
la Ciudad de Todos.

Monumento al Corazón de Jesús de Guayaquil se ubica 
entre las estatuas de Cristo más altas del mundo
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Cientos de viajeros se detuvieron, aplaudieron y se suma-
ron a los acordes de la Banda Municipal de Guayaquil, que 
transformó el patio de comidas de la Terminal Terrestre en 
un espacio vibrante para inaugurar las fiestas julianas por 
los 490 años de fundación de la ciudad.

La tarde del jueves, bajo la dirección de Luis Izurieta, los 
33 músicos sorprendieron a los pasajeros con un reperto-
rio que abrió con “Guayaquil de mis Amores” y continuó 
con clásicos como “La vida es un Carnaval” y “La Pollera 
Colorá”, llevando la música a la rutina diaria de cientos de 
personas.

Esta presentación es parte de la campaña “Terminal de mis 
Amores”, que durante todo julio acercará propuestas artís-
ticas y culturales a quienes transiten por la terminal.

“Me parece una iniciativa muy buena, ya que no todos tie-
nen la oportunidad de ver una presentación artística de ese 
nivel”, comentó Javier Zambrano, usuario de 34 años que 
se dirigía a Milagro y no dudó en detenerse para disfrutar 
de la banda.

Con iniciativas como esta, la Fundación Terminal Terrestre 
de Guayaquil apuesta por convertir la música en un víncu-
lo para fortalecer la identidad y la convivencia de la ciudad.

La Banda Municipal convierte la Terminal 
Terrestre en escenario festivo por Guayaquil

Decenas de niños con labio lepo-
rino y paladar hendido reciben 
atención médica especializada y 
gratuita gracias al programa que 
lidera el Municipio de Guayaquil, 
garantizando cirugías reconstruc-
tivas que transforman vidas y ali-
vian la carga económica de fami-

lias de escasos recursos.

El proyecto, coordinado por la 
Dirección de Salud e Higiene 
junto a la Fundación Mujeres sin 
Límites, proyecta realizar 100 in-
tervenciones en tres fases. En la 
primera etapa, 9 menores fueron 

operados con éxito; ahora, en la 
segunda fase, se mantienen abier-
tas las valoraciones médicas para 
nuevos beneficiarios.

Estas cirugías, que en hospitales 
privados pueden superar los USD 
10.000 por paciente, se realizan 

sin costo alguno. La inversión 
municipal se canaliza a través del 
Hospital del Día Ángel Felicísimo 
Rojas, que aporta quirófanos e in-
sumos médicos, mientras la Fun-
dación convoca a cirujanos plás-
ticos provenientes de Colombia. 
El tratamiento integral contempla 

además ortodoncia postoperato-
ria, asegurando resultados fun-
cionales y estéticos.

 Cómo acceder a las cirugías
Las familias interesadas pueden 
acercarse al Hospital del Día Án-
gel Felicísimo Rojas, ubicado en 
el km 11.5 de la vía a Daule, Av. 
Modesto Luque (Parque Califor-
nia 2), de lunes a viernes, de 07:30 
a 16:00. Allí podrán registrar sus 
datos para la evaluación médica, 
requisito para determinar la via-
bilidad de la cirugía.

Para postularse se debe presen-
tar la cédula del menor, junto 
con documentos que acrediten 
su condición médica y situación 
económica.

Con este esfuerzo, el Cabildo por-
teño reafirma su compromiso con 
la salud de la niñez y el acceso 
equitativo a servicios médicos de 
calidad.

El Cabildo reafirma su compromiso con la niñez con cirugías gratuitas de labio leporino
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Tras múltiples denuncias por ruidos exce-
sivos en bares y discotecas, el Municipio de 
Guayaquil desplegó la noche del viernes 4 
de julio de 2025 un operativo en Urdesa y 
la ciudadela Kennedy, sectores clave para la 
vida nocturna de la ciudad.

La Dirección de Ambiente, junto a Justicia 
y Vigilancia, DACSE y los Agentes de Con-
trol Municipal, lideraron esta acción que 
utilizó equipos especializados para medir 
los decibeles y garantizar el cumplimiento 
de los límites establecidos por la normativa 
ambiental vigente.

Además de verificar los niveles de ruido, se 
inspeccionó que los locales cuenten con la 
documentación legal vigente, incluyendo 
la Tasa de Habilitación 2025 y permisos de 
uso de suelo, fundamentales para operar 
con legalidad.

Con la implementación de la línea 181 se 

realiza un seguimiento efectivo a las de-
nuncias ciudadanas para garantizar el cum-
plimiento de las ordenanzas municipales. 
“Estos controles son fundamentales para 
promover el bienestar comunitario, prote-
ger el derecho al descanso y mantener un 
ambiente saludable para las familias guaya-
quileñas”, enfatizó Isabel Tamaríz, directora 
de Ambiente del Municipio.

Asimismo, destacó que el trabajo se con-
centra en los sectores donde se ha detecta-
do un nivel excesivo de ruido proveniente 
de establecimientos como bares y discote-
cas, con el fin de controlar y reducir el im-
pacto sonoro en la convivencia ciudadana.

Los reportes técnicos serán enviados a las 
autoridades provinciales para iniciar las 
sanciones correspondientes a quienes in-
cumplan las normas, reafirmando el com-
promiso del Cabildo porteñi con la convi-
vencia, el orden y la calidad de vida.

Los operativos continuarán de forma alea-
toria y permanente en distintos sectores de 

la ciudad, asegurando que la tranquilidad 
sea una prioridad para todos.

La música borra fronteras y Guayaquil lo 
demuestra cada día. En esta ciudad que 
late con fuerza, artistas de distintos lugares 
encuentran un escenario para transformar 
vidas, entrelazar culturas y llenar de notas 
cada rincón.

La Orquesta Filarmónica y la Banda Muni-
cipal son prueba viva de ello: reúnen a 100 

músicos, entre locales y foráneos. Vein-
te llegaron de provincias como Manabí, 
Chimborazo, Cotopaxi o Azuay; otros 23 
cruzaron océanos desde Cuba, Bielorrusia, 
Rusia o Ucrania para sumar su talento a la 
sinfonía de una ciudad que no se detiene.

Hospitales, parques, plazas, colegios y mer-
cados se convierten en salas de concierto 

improvisadas donde estos artistas llevan 
esperanza y alegría, reconstruyendo lazos 
en cada presentación.

“Audicioné y gracias a Dios se me abrieron 
las puertas en Guayaquil. Por el trabajo que 
pude conseguir aquí, me compré mi casa y 
pude traer a mi esposa y mis hijas”, señaló 
Alex Sani Burgos, trompetista oriundo de 

Chone, quién recordó cómo un desfile en 
Paján, en 2016, lo inspiró a mudarse.

Para Félix Shucad Paucar, clarinetista rio-
bambeño, cada nota es un puente con la 
comunidad. “Gracias al arte y a la música 
que hacemos contribuimos a alegrar la vida 
de las personas. Es una emoción bien gran-
de, me llena de felicidad y satisfacción par-
ticipar en las mil presentaciones que tuvo 
la banda. Es algo que jamás en mi vida me 
había pasado”, acotó.

Hace siete años la violinista mexicana, 
María Trejo Martínez, llegó a estudiar una 
maestría y hoy combina la docencia con 
la Orquesta Filarmónica Municipal. Su 
apuesta es clara: “Ha sido una experiencia 
muy grata y enriquecedora como músico. 
Darles la oportunidad a músicos locales 
para mostrar su trabajo y llegar a espacios 
que no se había llegado antes es algo que 
impacta positivamente a la sociedad”.

Así, cada acorde deja huella en Guayaquil, 
una ciudad que avanza y abre sus puertas 
para que la música, sin pasaporte ni fronte-
ras, siga transformando historias.

Municipio refuerza controles para frenar 
ruidos excesivos y proteger la tranquilidad ciudadana

Músicos de 10 países y 7 provincias enriquecen con su 
arte la Orquesta Filarmónica y la Banda Municipal



LOCAL 17Lunes,  julio 7 de 2025

www.kchnews.com

DIARIO DIGITAL

NEWS

Con música, arte y alegría ba-
rrial, Guayaquil celebra sus 490 
años de fundación revitalizando 
parques, calles y rincones patri-
moniales que se llenan de vida 
gracias a la participación comu-
nitaria y la cultura popular.

El Pregón Juliano encendió la chis-
pa festiva este sábado 5 de julio en 
las calles 29 y Oriente, al suroeste 
de la ciudad. Allí, agrupaciones 
culturales, alrededor de 2 mil jóve-
nes músicos y cientos de personas 
salieron a las calles para festejar con 
orgullo a la Perla del Pacífico en sus 

fiestas. Para muchos, fue una expe-
riencia inédita. “Está excelente que 
se desarrollen los valores cívicos de 
los guayaquileños, esto me parece 
muy bien”, expresó Jenny Cuenca, 
moradora del sector, quien celebró 
que su barrio viva estas iniciativas 
por primera vez.

Mientras tanto, en la ciudadela 
La Ferroviaria, el parque central 
se transformó en un colorido es-
cenario con espectáculos infan-
tiles, juegos tradicionales, zonas 
recreativas y música en vivo, pro-
moviendo su uso como espacio 

de esparcimiento familiar.

El arte también tomó el corazón 
del Puerto Principal. El barrio 
patrimonial Las Peñas vibró con 
*Santana 360*, un programa mu-
nicipal que impulsa expresiones 
de arte urbano, música y cultura 
para atraer a visitantes locales y 
turistas de todas partes.

Con estas jornadas, el Municipio 
apuesta por recuperar el civismo, 
fortalecer el tejido social y abrir 
cada parque y calle a la conviven-
cia comunitaria.

Barrios y parques de la 
Perla del Pacífico se llenan 
de vida con las fiestas julianas
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La transformación social comienza desde la 
infancia. Por eso, el Municipio de Guayaquil 
implementa el programa Niñas y Niños Agen-
tes del Cambio (NAC), un plan de prevención 
primaria que se ejecuta desde abril en barrios 
con alta vulnerabilidad. Esta iniciativa busca 

formarlos como líderes en sus comunidades, 
fortaleciendo su autoestima, liderazgo y capa-
cidad para tomar decisiones saludables.

Este sábado, 300 niños integrantes de 11 
clubes comunitarios se reunieron en un 

campamento dinámico y lleno de aprendi-
zaje en el Parque Samanes. Representaron 
a sectores como Socio Vivienda, Monte Si-
naí, Sergio Toral, Flor de Bastión, Bastión 
Popular, San Francisco, Pascuales, Paraíso 
de la Flor, Mapasingue y Juan Montalvo.

“Es un proyecto que busca realmente inci-
dir en los sectores donde tenemos la mayor 
tasa de violencia. Lo que nosotros hacemos 
es trabajar en el tema preventivo. Como 
Municipio de Guayaquil, la visión del alcal-
de Aquiles Alvarez realmente es trabajar en 
la niñez”, explicó la concejala Emily Vera, 
líder de la iniciativa.

Desde abril, se han conformado los clubes 
junto a líderes barriales y se han desarrolla-
do talleres sobre liderazgo, derechos, auto-
estima y trabajo en equipo. Además, los ni-
ños visitan empresas y universidades para 
conocer historias de superación y motiva-
ción. “Ellos comienzan a conversar desde 
que nació la empresa hasta cómo pueden 
trabajar en ella. Sí, se motivan muchísimo”, 
comentó Alexandra Bajaña, quien acompa-
ñó a su nieto en esta experiencia.

El plan concluirá en octubre con la presen-
tación de proyectos comunitarios o ideas 
de emprendimiento creadas por los propios 
niños, y se planea replicar en nuevas fases 
para ampliar su impacto.

El coliseo Abel Jiménez Parra del Parque 
Samanes se llenó de energía, técnica y pa-
sión con la presencia de más de 500 atletas 
que disputaron el primer torneo oficial de 
The Jiu Jitsu League 2025. Competidores de 
distintas provincias demostraron en cada 
combate la disciplina y el alto nivel que 
proyecta a Guayaquil como un punto rele-
vante para el desarrollo de este deporte en 
Ecuador.

Durante la jornada, el público vivió de cer-
ca intensos duelos sobre varios tatamis si-
multáneos, donde cada luchador entregó su 
máximo esfuerzo para superar a sus rivales 
y dejar en alto el nombre de su academia y 
su ciudad.

“Es muy bonito que el Municipio apoye el 
deporte porque el jiu jitsu ha ido creciendo 
en Ecuador, y me pone muy feliz por esto. 

A todos los atletas decirles que si pueden 
no se rindan, que sigan practicando, que al-
gún día serán campeones.”, enfatizó Alejan-
dro Delgado, joven promesa de 14 años de 
la academia GFT Team Ecuador de Bahía 
de Caráquez.

Este torneo es parte de la ruta que conso-
lida a Guayaquil como Capital Americana 
del Deporte 2026, reconocimiento otorga-
do por ACES Europe, que respalda el com-
promiso de la ciudad por impulsar estilos 
de vida activos, saludables e inclusivos.

El Cabildo, a través de su Dirección de De-
portes, continuará respaldando certámenes 
de alto rendimiento y programas comuni-
tarios que ya han beneficiado a más de 68 
mil personas, promoviendo espacios de 
desarrollo integral para niños, niñas y jó-
venes.

500 atletas impulsan el espíritu 
deportivo de Guayaquil en torneo de Jiu Jitsu

Niños líderes construyen un 
Guayaquil sin violencia desde sus comunidades
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El coliseo Abel Jiménez Parra del Parque Samanes se con-
virtió en el epicentro de la emoción con una jornada vi-
brante de la Liga Nacional de Ecuavóley, la primera compe-
tencia profesional de este deporte nacido en Ecuador.

Las gradas vibraron con el duelo estelar entre Astilleros de 
Guayaquil y Caciques de Manta, que regalaron un partido 
intenso y de gran calidad, coronado con una victoria 2-0 de 
los locales ante la ovación del público.

Con la participación de 16 equipos de todo el país, esta liga 
marca un antes y un después para el deporte nacional, al 
visibilizar y profesionalizar el ecuavóley, única disciplina 
de origen 100 % ecuatoriano.

El Cabildo porteño, bajo el liderazgo de su alcalde Aquiles 
Alvarez, ha brindado su respaldo decidido a esta iniciativa 
que recorre 14 ciudades del país y que ubica a Guayaquil 
como epicentro del deporte nacional.

Este impulso reafirma el compromiso de impulsar a la Per-
la del Pacífico como Capital Americana del Deporte 2026, 
consolidando espacios, talentos y competencias que en-
cienden la pasión deportiva de cientos de familias.

Guayaquil encendió la pasión deportiva 
rumbo a la Capital Americana del Deporte 2026

Tras más de 18 años de espera, Chongón 
vive una transformación que mejora la cali-
dad de vida de sus habitantes gracias a una 
inversión que supera los USD 9 millones, 
destinada a renovar la infraestructura sani-
taria y la red vial del sector.

Más de 45.000 personas, incluidos los resi-
dentes de nuevos desarrollos habitaciona-
les, se benefician de estas obras impulsadas 
por el Cabildo porteño a través de la Auto-
ridad Aeroportuaria de Guayaquil (AAG).

El alcalde Aquiles Alvarez inspeccionó los 

trabajos que se ejecutan en los sectores de 
Eloy Alfaro y San Juan del Peaje, donde se 
construyen 3 kilómetros de calles pavimen-
tadas con aceras, bordillos, redes completas 
de alcantarillado sanitario y pluvial, más de 
300 conexiones intradomiciliarias y una 
nueva planta de tratamiento de aguas resi-

duales. Este conjunto de obras estará listo 
en el primer trimestre de 2026.
En paralelo, en el centro poblado de Chon-
gón se construye una nueva planta de tra-
tamiento y se repotencia la existente, lo que 
permitirá mejorar el saneamiento de al me-
nos 25.000 habitantes. El avance general de 
estos trabajos es del 68,5%. La planta nueva 
se entregará en agosto de este año y la repo-
tenciada en enero de 2026.

Para los moradores, estas obras representan 
un cambio largamente esperado. Lorena 
Ullón, residente del sector Eloy Alfaro, co-
mentó: "Esta obra hemos estado esperando 
por más de 18 años porque hemos tenido 
muchas falencias: todo se inundaba, esto 
era lodo, con aguas podridas que a muchos 
niños los enferman… qué bueno que el Al-
calde nos está apoyando", dijo.

Con estos proyectos, la Alcaldía reafirma 
su compromiso de impulsar obras que pro-
muevan el progreso urbano y eleven la cali-
dad de vida de los guayaquileños.

Chongón proyecta su futuro con obras que devolverán dignidad y futuro
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La empresa ecuatoriana La Fabril fue ubi-
cada entre las 10 organizaciones mejor va-
loradas en Ecuador en materia de gestión 
de talento humano, según los resultados del 
ranking Merco Talento 2024, presentados 
en el evento Top Talent Brands, organizado 
por Revista Vistazo en alianza con Merco. 
Durante el evento, se informó que La Fabril 
ocupa la posición 9 en el ranking global y el 
tercer lugar en el sector de alimentos.

El estudio, uno de los más reconocidos del 
país en evaluación de reputación corpo-
rativa vinculada a la gestión de personas, 
analiza la percepción interna y externa de 
las empresas con base en tres dimensiones: 
calidad laboral interna, marca empleadora 
externa y reputación interna. Se consideran 
variables como el bienestar de los colabo-
radores, oportunidades de desarrollo, mo-
tivación y orgullo de pertenencia.

La Fabril, que cuenta con aproximadamen-

te 3.000 colaboradores en todo el país, mos-
tró un avance significativo en esta edición 
del estudio. En 2023, su primera participa-
ción, ocupó el puesto 18. Un año después, 
escaló al Top 10, lo que evidencia el trabajo 
que viene realizando la empresa para forta-
lecer su cultura organizacional y su relación 
con el talento humano.

“La evolución en el ranking es un reflejo de 
nuestro esfuerzo por consolidar una cultu-
ra centrada en las personas. Buscamos pro-
mover entornos laborales sanos, inclusivos 
y con oportunidades reales de crecimiento”, 
señaló Jacinto Villavicencio, director de Ta-
lento de La Fabril.

El ranking Merco Talento se construye a 
partir de más de 13 fuentes de información, 
incluyendo encuestas a trabajadores, exper-
tos en recursos humanos, sindicatos, univer-
sidades y headhunters, así como indicadores 
internos sobre la gestión del talento.

Gracias a su participación activa en la pro-
tección del Chocó Andino, Innova Schools 
recibió el reconocimiento IPEGES RAÍCES, 
un distintivo otorgado por el Instituto IPE-
GES en alianza con NFTREE, que celebra 
su vinculación con este programa ambien-
tal. Durante un año, la institución educati-
va conservará una hectárea de ecosistema 
natural, como parte de su compromiso con 
la sostenibilidad y la educación ambiental.

“Este reconocimiento no solo simboliza 
nuestro compromiso con el planeta, sino 
que también fortalece nuestro propósito 
de formar estudiantes conscientes, críticos 
y comprometidos con su entorno”, destacó 
Daniel Bucheli, CEO de Innova Schools 
Ecuador. Añadió que para la entidad es un 
orgullo poder contribuir directamente a la 
protección de especies nativas y al fortale-
cimiento del tejido social de comunidades 
locales que conviven con estos ecosistemas.

Por su parte, Edith Iturralde, CEO de IPE-
GES afirmó: “Nos motiva mucho promover 
acciones que vayan en línea con nuestro 
propósito de transformar la vida de las 
personas y el planeta, más aún con aliados 

como Innova Schools que comparten esta 
visión y compromiso con nosotros. Esta-
mos convencidos que esta iniciativa será 
un catalizador para que más empresas con 
propósito se unan a estas acciones de con-
servación y empoderamiento de las comu-
nidades”.

Al proteger activamente esta hectárea, In-
nova Schools impulsa la conservación de 
flora y fauna del ecosistema andino, uno de 
los más biodiversos y frágiles del país. Ade-
más, esta acción se traduce en impactos po-
sitivos para la comunidad aledaña, ya que el 
programa incluye actividades de reforesta-
ción, educación ambiental y generación de 
oportunidades económicas sustentables.

La participación en el programa IPEGES 
RAÍCES se integra a la visión de Innova 
Schools de formar ciudadanos responsa-
bles con el ambiente, a través de proyectos 
escolares que promuevan el respeto por la 
naturaleza, el pensamiento ecológico y la 
acción concreta frente al cambio climático.

Con la obtención de este reconocimiento, 
Innova Schools reafirma su liderazgo en 

Como evidencia de su aporte a la sostenibilidad y reducción de la huella de carbono

Innova Schools recibe reconocimiento 
IPEGES RAÍCES por su compromiso ambiental

Pie de foto: De izquierda a derecha: Daniel Bucheli, CEO de Innova Schools y Edith 
Iturralde, CEO y Fundadora de IPEGES

●	 El distintivo fue otorgado por el Instituto IPEGES en alianza con NFTREE.
●	 Durante un año, Innova Schools conservará una hectárea de ecosistema natural del Chocó Andino.

sostenibilidad dentro del ámbito educativo, 
demostrando que es posible conjugar in-

novación pedagógica con responsabilidad 
ambiental.

La Fabril se posiciona entre las 10 empresas más 
valoradas para trabajar en Ecuador, según Merco Talento 2024

Tania Huilcapi, jefe de Talento Humano, Jacinto Villavicencio, director de Talento Hu-
mano, María Gortaire, coordinadora de Relaciónales Laborales y Santiago Palacios, 
jefe de Comunicación de La Fabril. 

• Top Talent Brands es un evento organizado por Revista Vistazo en colaboración con Merco. Este espacio busca ser una declaración de lo que 
significa hoy ser una marca empleadora relevante: aquella que inspira, atrae y fideliza talento a través de propósito, liderazgo y visión.
•  El evento destaca a las empresas que se han consolidado como referentes en el mercado laboral ecuatoriano, resaltando su cultura interna y 
su compromiso con las personas. 
• Durante el evento, se informó que La Fabril ocupa la posición 9 en el ranking global y el tercer lugar en el sector de alimentos.
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El Terminal Portuario de Manta (TPM 
S.A.) fue escenario este jueves de un hecho 
trascendental para la salud y cooperación 
internacional: la llegada del Buque Hospi-
tal USNS COMFORT, de la Armada de los 
Estados Unidos, como parte de una misión 
humanitaria que se extenderá hasta el 10 de 
julio en territorio ecuatoriano. 
El   buque hospital de la Armada de Esta-
dos Unidos conocido como el USNS Com-
fort está en el puerto de Manta después de 
seis años. La embarcación estará hasta el 
próximo 10 de julio y tiene previsto brindar 
atención médica gratuita como parte de la 
operación ‘Promesa Continua 2025’.

Durante su estadía, el USNS COMFORT 
brindará atención médica gratuita, inclu-
yendo consultas generales, atención pediá-
trica, odontología, cirugías menores y otros 
servicios médicos esenciales, beneficiando 
a cientos de personas de Manabí y provin-
cias cercanas.
La atención médica de los diferentes espe-
cialistas fue coordinada con el Ministerio 
de Salud Pública y con la Alcaldía de Man-
ta. Está previsto que más de 8 000 ecuato-
rianos sean atendidos directamente y se 
beneficien de esta atención gratuita.
Para su recibimiento, TPM S.A. desplegó 
un operativo logístico de alto nivel, que 

Buque Hospital USNS COMFORT llega a Manta con 
misión humanitaria respaldada por el Terminal Portuario
El buque hospital brindará servicios médicos, odontológicos y de optometría en Manabí hasta el próximo jueves 10 de julio del 2025. 

permitió un atraque seguro y eficiente del 
buque. Como parte de su compromiso con 
las causas sociales y la cooperación interna-
cional, la empresa exoneró el pago de tasas 
portuarias, contribuyendo directamente al 
desarrollo de la misión médica.
> “Recibir al USNS COMFORT impli-
có un despliegue logístico de alto nivel. 
Exoneramos tasas portuarias y activamos 
nuestro protocolo operativo para garanti-
zar un atraque seguro y eficiente. Estamos 
comprometidos con facilitar este tipo de 
misiones de alto impacto para nuestra co-

munidad”, expresó Samuel Franco Caicedo, 
vicepresidente ejecutivo de TPM S.A.
La presencia del buque hospital simboliza 
un acto de solidaridad y diplomacia en-
tre Ecuador y Estados Unidos, y reafirma 
el papel estratégico del puerto de Manta 
como punto clave para operaciones logísti-
cas, humanitarias y de desarrollo regional.
Con esta misión, el Terminal Portuario de 
Manta refuerza su compromiso con la res-
ponsabilidad social empresarial, siendo un 
aliado activo en iniciativas que mejoran la 
calidad de vida de los ecuatorianos.



ENTRETENIMIENTO
Viernes,  julio 4 de 202522

DIARIO DIGITAL

NEWS
www.kchnews.com

Oasis rindió un emotivo tributo al futbolista Diogo Jota en 
su esperado concierto de reencuentro en Cardiff. La ban-
da liderada por los hermanos Gallagher recordó al juga-
dor del Liverpool con una conmovedora interpretación de 
"Live Forever", durante la cual el número 20 de su camiseta 
apareció en la pantalla gigante, provocando una ovación de 
75.000 espectadores. 

Un aficionado izó una bandera de Portugal en honor al 
futbolista y se encendieron dos bengalas rojas durante el 
espectáculo.

El homenaje de Oasis a Jota llegó después de un set espec-
tacular en el que los hermanos Gallagher interpretaron sus 
éxitos, incluidos “Morning Glory”, “Supersonic”, “Half the 
World Away” & “Stand by Me”.

Miles de fanáticos se reunieron en el recinto de Cardiff 
para ver a Oasis actuar juntos por primera vez desde que se 
separaron después de una pelea detrás del escenario en un 
festival (París 2009).

Oasis: Diogo Jota... Live Forever!!

Ozzy Osbourne & Black Sabbath: Último concierto!!

Damián Echeverría @KchRockNight

Miles de fans se reunieron en el estadio Villa Park 
de Birmingham para despedir la carrera en vivo 
de Ozzy Osbourne, el ícono del heavy metal, en un 
concierto emotivo y lleno de energía. 

Osbourne interpretó varias canciones en solita-
rio antes de que, por primera vez en 20 años, se le 
unieran en el escenario sus compañeros de Black 
Sabbath, Tony Iommi, Terence “Geezer” Butler y 
Bill Ward. La banda cerró un breve concierto con 

“Paranoid”, una de sus canciones más famosas.

Osbourne, de 76 años y diagnosticado con Parkin-
son, cantó desde un trono negro en el escenario, 
emocionando a la multitud con canciones como 
“Crazy Train”, “Mama, I’m Coming Home” y “Mr. 
Crowley”. 

El concierto fue parte de un festival de metal que 
incluyó actuaciones de bandas como Metallica, 

Anthrax, Guns N’ Roses, Slayer, Alice In Chains, 
Tool, Pantera, Gojira y contó con mensajes de elo-
gio de celebridades como Jack Black, Dolly Parton 
y Elton John.

Con una carrera que abarca más de cinco décadas, 
Osbourne se ha convertido en una leyenda del 
rock y ha sido incluido en el Salón de la Fama del 
Rock & Roll tanto con Black Sabbath como en so-
litario
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“Como tirando piedras al agua” es la expresión com-
parativa y coloquial que se utiliza para concluir que 
una acción no tiene ninguna utilidad. Y es lo que, en 
nuestros días, se viene afianzando en la conciencia 
ciudadana cuando de, denunciar alguna irregulari-

dad o algún abuso, se trata.
No queda espacio para la duda en la percepción popular, 
de que, las cosas no andan nada bien. Parecería que todo 
está patas arriba; todo avanza en contramarcha con lo tra-
dicional, lo legal, o lo generalmente aceptado por nuestra 
sociedad.
Todos quieren hacer como mejor les parece, sin que tenga 
ningún peso coercitivo, lo que disponen las leyes, el senti-
do común, o las buenas costumbres. Ni siquiera para tran-
sitar por las calles, ya sea a pie o, en vehículo, tenemos la 
buena disposición de conservar el orden.
El respeto de las señales de tránsito parece haber quedado 
como una práctica pasada de moda, por lo tanto, todos se 
pasan la luz roja; todos invaden la zona de paso peatonal; 
nadie respeta el disco pare; se estacionan en doble columna 
y más.

Los motociclistas que, han aumentado de manera volu-
métrica; pues las calles están invadidas por ellos. ¡Qué las 
calles!... ¡las aceras! y todo espacio por donde puedan in-
troducirse con su bulla característica y su actitud irrespon-
sable e irrespetuosa, se han convertido en un verdadero 
peligro para los peatones y no hay quién les diga nada.
Los microemprendedores también se han adueñado de la 
vía pública, de la manera que más y mejor les convenga, 
para el comercio de tortillas, empanadas, tripitas, tequeños 
y todo lo que se ingenian para ganarse el sustento diario. 
Nadie se opone a que la gente trabaje digna y honradamen-
te, pero también deben hacerlo, respetando el espacio y la 
tranquilidad de los vecinos.
No faltan las irregularidades y cosas torcidas en cualquier 
dependencia pública o entidad particular que, so pretexto 
de brindar servicio, incurre en violaciones de leyes, orde-
nanzas o derechos individuales de las personas. Entonces, 
los afectados piensan en presentar la queja o la denuncia 
de lo que se está haciendo de forma reñida con lo normal, 
pero ante la inutilidad de estas acciones, mejor optan por 
desistir y no hacerse la sangre negra.

Eso es lo que ha permitido la proliferación o generaliza-
ción de la vida chueca, hasta el punto de creer que lo malo 
está bien; y, que la exigencia de lo verdaderamente bueno 
es cosa de viejos anticuados.
Si esas son las condiciones reinantes en la actualidad, causa 
estupor el solo imaginar cómo será la cotidianeidad en los 
próximos años, cuando nuestros hijos y nuestros nietos es-
tén en la plenitud de la vida.
Y todo es, porque las autoridades de hoy, no tienen el me-
nor interés de enderezar lo que aparece torcido. Si tuvié-
ramos funcionarios públicos con verdadera autoridad y 
con la idea de conservar las buenas costumbres, así como 
el ánimo de cumplir y hacer cumplir las leyes, sería otra 
la sensación ciudadana, y no tendríamos que quejarnos de 
tantos abusos que se presentan a diario.
Autoridades con elevado espíritu cívico que se conviertan 
en ejemplos para la juventud; funcionarios honestos que no 
sucumban a las tentaciones del poder; servidores que estén 
listos para atender los requerimientos o denuncias de la co-
lectividad, es lo que necesitamos de manera urgente, para no 
tener que repetir que estamos tirando piedras al agua.

PIEDRAS AL AGUA
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No caben ni los sustos —tardíos— ni los insultos. 
Las advertencias sobre las tensiones constitucio-
nales y la ausencia de rigurosidad jurídica se hi-
cieron. No escucharon.

Se dijo que la Ley de Solidaridad, Inteligencia e Integridad te-
nían que ser corregidas en el Legislativo o con la atribución de 
veto a la ley, en 30 días, que tiene el Presidente. Claro. Se requie-
re frenar el vértigo, analizar, poner a trabajar al equipo jurídico 
y ahorrarle al país inseguridad jurídica y desgaste. Más desgaste.

La lista de tensiones constitucionales es amplia. Algunas: La 
Ley de Solidaridad mejoró su texto original en el Legislativo 
y hoy tendría menores dificultades ante la Corte Constitucio-
nal. Creo que se mantendrá vigente. La Ley de Inteligencia 
sí tiene un grave problema, que es requerir a operadoras de 

telecomunicaciones, en tiempo real, la interceptación de do-
cumentos o comunicaciones sin previa autorización judicial. 
La Constitución lo exige en el artículo 66.21 y la Corte en su 
jurisprudencia (sentencia 77-16-IN/22). Tampoco diseña ta-
xativamente el Sistema de Inteligencia, habilitando que lo ha-
gan normas infralegales. Pero la Corte aquí podría hacer una 
sentencia aditiva (añade lo que falta) para salvar la ley.

La Ley de Integridad tiene más problemas. Inconstitucio-
nalidad de forma y fondo. No cumple con el requisito de 
unidad de materia (forma). En un cuerpo normativo debe 
existir una conexión relevante, estrecha, específica, necesa-
ria y evidente en lo que se aborda, sea por temática, fines 
teleológicos o sistémicos. La ley no lo tiene. Dice combatir 
la falta de probidad en el sector público, pero ingresa refor-
mas tributarias de remisión de intereses. Abre un abanico 

de peligros institucionales al habilitar que la Judicatura (ac-
tual) designe jueces y fiscales a través de un procedimiento 
expedito y especial (que no dice cuál es), mientras la Cons-
titución dispone en su art. 228 que el ingreso al servicio pú-
blico será por concurso determinado en la ley. Repitamos: 
en la ley. Aquí la ley no dice nada. Solo que habrá algo ex-
pedito y especial. Modifica la estructura del servicio públi-
co y los derechos laborales sin justificación suficiente que 
lo habilite. Descompone el principio de irretroactividad, 
reserva de ley y seguridad jurídica. Y la lista no alcanza.

¡Hay que ser serios! Mañana dirán que la culpable es la 
Corte Constitucional por hacer su trabajo. Todo lo contra-
rio. En esta inseguridad jurídica nos ponen quienes no ha-
cen bien sus deberes a la hora de legislar. También, quienes 
no les gusta escuchar.

Demandas de inconstitucionalidad

EL QUID ES DARSE CUENTA
EL LECTOR OPINA Antonio Tramontana

El propósito de la Política es Mejorar la Vida Real de las 
Personas y buscar el Bienestar leáse el Bien Común, la 

cesión de Poder entre un Gobierno y el votante es alcan-
zar una Vida más segura más próspera con mayores Liber-
tades y Derechos q no significa ideologías es simplemente 
tratar de crear condiciones y entornos q permitan avanzar 
en terreno fértil para lograr individual y colectivamente un 
desarrollo en cualquier especialización o emprendimiento, 
entonces la clave (quid) para todo Gobierno son 3 condicio-
nes:  Primero,   SEGURIDAD para protegernos de la violen-
cia erradicando el miedo y generando confianza;  Segundo,  

JUSTICIA que es la conciencia de un País que está ligada al 
estricto cumplimiento de la Ley para condenar la Impuni-
dad y que no exista duda alguna en la condena;  y,  Tercero,  
INFRAESTRUCTURA de tal forma q nadie se quede sin acceso 
al Futuro.    Lo señalado ilustra una firme misión  CONSTRUIR  
UN   PAÍS,  no es ni derecha ni tampoco izquierda es sencilla-
mente  Sentido  Común  y  Lógica.   El ciudadano debe tomar 
su decisión que premie o castigue el Progreso, es decir la 
causa y la esencia de la Politica es apuntar que todos por 
igual alcancen y tengan oportunidades de mejorar y nunca 
de empeorar "

José Chalco-Salgado



Lunes,  julio 7 de 2025DIARIO DIGITAL
NEWS

TURISMO

Caminar por Las Peñas es recorrer 
siglos de historia viva. Este barrio, 
enclavado entre el río Guayas y el 
cerro Santa Ana, es símbolo de 
identidad guayaquileña y esce-
nario de nuevas experiencias que 
conectan tradición y presente.

Sus calles empedradas, el fortín de 
La Planchada y las casas multicolo-
res con balcones de madera siguen 
contando la historia de resistencia 
y cultura que forjó a la ciudad. Hoy, 
este ícono patrimonial se reinventa 
como un imán de turismo cultural 
gracias a la agenda que impulsa 
el Municipio de Guayaquil en las 
fiestas julianas.

Como parte de las actividades 
centrales, en el faro, ubicado en 
lo alto del cerro Santa Ana, se rea-
lizará la Sesión Solemne del Mu-
nicipio de Guayaquil por los 490 
años de fundación, un acto que 
subraya la importancia histórica y 
simbólica de este espacio para la 
ciudad y sus habitantes.
Propuestas como Yoga en las al-

turas, Santa Ana 360, ferias de 
adopción de mascotas y desafíos 
deportivos como el Downhill del 
cerro transforman cada rincón en 
un espacio vivo, abierto a locales 
y visitantes. Todo esto se comple-
menta con la renovación de pun-
tos estratégicos, el mantenimiento 
integral del faro del cerro Santa 
Ana y la nueva Estación de Ac-
ción Segura (EAS) Puerto Santa 
Ana y Las Peñas, que refuerza la 
protección de residentes y turistas 
junto a la Policía Nacional de Tu-
rismo.

“Las fiestas de Guayaquil son mu-
cho de promover el turismo, la 
tradición y tenemos que continuar 
con eso, ya las personas esperan 
ciertas fechas para ciertos actos 
que debemos seguir haciéndolos”, 
afirmó Tahiz Panus, directora de 
Turismo y Eventos Especiales, al 
detallar que la inversión munici-
pal rondará los USD 490 mil para 
impulsar este mes festivo.

Cuna de artistas, intelectuales y 

momentos clave de la vida na-
cional, Las Peñas reafirma su rol 
como patrimonio vivo y escenario 

de encuentro. El Cabildo porteño 
consolida así su compromiso de 
proteger la memoria urbana, pro-

yectándola como motor turístico 
y espacio de celebración para to-
dos.

Las Peñas, patrimonio vivo que une historia,
 turismo y la Sesión Solemne de Guayaquil


